

# Sanidad y sindicatos retomarán el Observatorio del Sistema Nacional de Salud

**Con la próxima cita fijada en marzo, ambas partes habrán de consensuar el calendario de temas a negociar en el primer semestre del año**

Jueves, 30 de enero de 2014, a las 19:26

## **María Márquez. Madrid**

La negociación entre Ministerio y sindicatos ha vuelto este jueves al Paseo del Prado. Tras tres meses de parón, una carta remitida por las organizaciones sindicales el pasado 13 de enero llevó a Javier Castrodeza, director general de Ordenación Profesional y presidente del Ámbito de Negociación, a reactivar este foro de manera urgente. En el debate ha surgido la oportunidad de retomar el Observatorio del Sistema Nacional de Salud (SNS) originado en 2003 en el marco de la Ley de Cohesión y Calidad.



Fernando Molina (CSI-F); Tomás Toranzo (CESM); Pilar Navarro (UGT) Antonio Cabrera (CCOO) y Rafael Reig (Satse).

En dicha norma, se estipulaba que el Observatorio dependiese del Ministerio para proporcionar “un análisis permanente del SNS en su conjunto mediante estudios comparados de los servicios de salud de las comunidades autónomas en el ámbito de la organización, provisión de los servicios, gestión sanitaria y resultados...”. Como reflejo de su actividad se exigía por entonces la elaboración de un informe anual que habría de ser presentado en el marco del Consejo Interterritorial, y así se hizo al menos hasta 2008.

La intención sindical es “darle contenido” y que funcione de manera independiente al Ámbito de Negociación, teniendo cabida en él otros agentes del sector. En ese contenido habría de primar dos cuestiones relevantes para los representantes de los trabajadores como son el empleo y los modelos de gestión.

## **Homologación de baremos**

Tras incorporar las alegaciones sindicales, los portavoces y el Ministerio analizan ahora qué rango darle al documento. La idea compartida es que fuese un real decreto, si bien Sanidad ha encargado un informe jurídico para asegurarse de que de esa forma no se pisarían fronteras competenciales autonómicas.

## **Calendario de temas para negociar este primer semestre**

A la hora de priorizar los temas a abordar en los próximos meses, ambas posturas se han distanciado. Los sindicatos consideran urgente tratar la radiografía del empleo sanitario, una cuestión que Sanidad también contempla pero a la que antepone, entre otros temas, el documento sobre la troncalidad. Carrera y desarrollo profesional también “han desaparecido” de la previsión inicial, si bien esta decisión ministerial ha contado con el entendimiento de los sindicatos dadas las circunstancias económicas del país. En un principio, CCOO, CSI•F, Satse y CESM presentarán una propuesta conjunta de calendario, mientras que UGT lo valorará en las próximas semanas. La siguiente convocatoria del Ámbito de Negociación será en la primera semana de marzo.